

# La Almudaina

España  
Extremadura (Unión Postal)

Número sueldo  
14. Levantado.

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Muy animada se vió anoche la fiesta de la Trinidad.

Las calles de la barrada del Socorro aparecian adornadas con banderas y hermosas colgaduras de papel por entre las que pendian unas lámparas de gas.

En los balcones de las calles del Socorro, Desamparados y plaza de Quadrado, tres bandas de música amenizaron las horas de la noche.

La animación duró hasta las primeras horas de la madrugada.

Anteanoche en la plaza de Quadrado tuvo lugar el baile que también fué presenciado por numeroso público.

La fiesta callejera de la Trinidad es la que abre marcha; es la primera del año y la gente acude a ella como aforando el bullicio tras bastantes meses de tranquilidad.

Anteanoche ocurrió una disputa entre dos individuos en un café del Ensanche, dando uno de ellos un silletazo a su contrincante produciéndose una herida en la región parietal derecha.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Ayer continuaba en el mismo estado de gravedad el desgraciado Jaime Palmer, víctima de la desgracia ocurrida anteaer en el vapor «Jaime I».

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que guiando un carricón puso la mano en el parafango desgullandose.

## Para los heridos de Melilla

**Festival en la Plaza de Toros**  
Cuando se abre la Plaza, aun cuando la fiesta nacional va en pequeña dosis, cobran, en las horas próximas a la función, las calles de la ciudad un ambiente sui generis.

Pasaban las mujeres luciendo sus airosas mantillas salpicadas por el blanco y rojo de los claveles, los carrusjes dejaban una estela de alegría; hasta los aficionados estrujados no decuidaron la indispensable ampolla de licor y el sombrero cordobés.

El público recibió a la comitiva con alegres aplausos. Los dos toretes de *Son Sant Martí* dieron bastante juego. El señor Costell se mantuvo firmísimo, inmóvil a pesar de la proximidad del bicho; su *Don Tancredo*, fué objeto de muchos aplausos.

Los rejoneadores tuvieron que habérselas con toretes que acudían al busto. Uno de los caballos fué herido, si bien ligeramente.

Todos los lidiadores demostraron no conocer el miedo. El señor Pomar despachó el primero de una escotada, recibiendo muchas palmas.

El señor Ripoll recibió continúas ovaciones, tanto al banderillear, como en la capa, como también al pasar de muleta; es todo un maestro: el público entusiasmado se levantaba de sus asientos, aplaudiendo furiosamente. Con la muleta hizo una labor tan inteligente que nos creíamos en una corrida, no en una becerrada.

Ambos matadores recibieron de la Presidencia sendas carteras de piel de Rusia con las iniciales de plata.

Acabada la parte taurina comenzó el *carroussel*.

Se hicieron hermosas figuras, trazándose caprichosas combinaciones. Las más brillantes fueron objeto de calurosos aplausos.

Después se ejecutó el sport del caballo en libertad sobre el cual cabalgaba un muñeco al que tenían que decapitar los jugadores, con el sable. El caballo estaba muy bien amestrado y fué un número que el público celebró mucho.

También fué muy celebrado un muñeco que daba guantada a los ginetes que lograban herir en el disco que llevaba en un brazo, pues el muñeco era giratorio y sus brazos rígidos. Este muñeco fué ideado por el oficial señor Garrido.

Terminado el *carroussel*, el Director señor Montis fué obsequiado por la Presidencia con un regalo idéntico al recibido por los matadores.

El alma de la fiesta señor Nouvilas recibió muchas felicitaciones por la brillante que resultó la función, la cual habrá llevado un importante contingente a la suma que para los heridos en Melilla ha recaudado con hermosa solicitud la Junta de Damas.

## En la escuela de Artes Oficios

**Inauguración de la Exposición**  
En la Escuela de Artes y Oficios se inauguró en la mañana de ayer, como 'previamente anunciamos la Exposición de los trabajos de los alumnos y alumnas que concurren a dicho centro docente.

La exposición instalada en el primero y segundo piso de la Escuela, resulta muy nutrida y notable constituyendo una gallarda prueba de la solicitud de los profesores y de la aplicación de los alumnos.

En una de las vastas dependencias del primer piso figuran los trabajos correspondientes a los alumnos de las siguientes clases.

Aritmética y Geométrica (profesor don José M.<sup>o</sup> Font).

En veinte cuadros figuran los trabajos de oposición como nota interesante y nueva llaman la atención gran número de figuras geométricas, en cartón, hierro y madera hechas por los alumnos y artísticamente presentadas.

Dibujo artístico, profesores don Lorenzo Cerdá y don Francisco Rosselló.

Figuran en esta sección gran número de dibujos, algunos de ellos trazados con verdadero arte y todos ellos copia del yeso, quedando con mucho acierto suprimida la copia de otro dibujo.

Como sección especial, figura la de composición decorativa a cargo del señor Cerdá. El alumno don J. Canals, expone una serie de proyectos en color, muy notables.

Debe hacerse también singular mención de los trabajos realizados por las alumnas de la escuela diurna a cargo de don Francisco Rosselló.

A ella han concurrido durante el pasado curso cien alumnas cuyos trabajos figuran también en la exposición.

Clase de Modelado y Vaclado, profesor don Manuel Menéndez.

Los trabajos de esta sección son copia del natural los unos, de fantasía los otros; entre ellos figuran algunos que revelan en sus autores verdaderas dotes artísticas.

Dibujo lineal, profesor don Mariano Calleja.

Pasada la parte teórica, inmediatamente los alumnos de esta clase se dedican al natural, tomando por modelo, ora máquinas é instrumentos ora dibujando edificios y monumentos, desechando, empero, la reproducción exacta de los modelos, siendo todos los trabajos á escala. Los hay muy interesantes.

En la primera, profesora doña Catalina Salvá vinda de Otra, figuran los trabajos de oposición consistentes en unas vitelas geométricas de un vestido, corte sastré (figur y patronés). Y trabajos prácticos consistentes en blusas de naná y batistas con entredosos caídos.

En la sala siguiente destaca en el centro una mesa con trabajos de lencería, figurando toda clase de prendas y además maniqués de una mitad del tamaño natural.

Alrededor de la sala hay gran número de

maniqués con traje de tela, de lujo y de diario, y otros maniqués en los que aparecen representadas ingeniosamente por medio de finos papeles las modas imperantes en trajes de fantasía y recepción.

En la sala de bordados y encajes, profesora la señorita doña Angela Gamundi, destaca una gran vitrina conteniendo hermosos trabajos: bordados en realce, punto artístico y calado, mereciendo especial mención una única dedicada á la devota imagen de la Preciosa Sangre en la que aparecen los emblemas de la pasión; un stor de encaje inglés y unos visillos sobre tul.

Figuran también bordados *frivoliti*, calados, de bolillos, malla, Tenerife, varias blusas de encaje inglés y bordadas sobre tul, crochet una blusa bordada á máquina, varios bolsos un tapete y varios asientos de silla.

La exposición en conjunto resulta muy artística y merece ser visitada.

## De Sociedad

A las ocho y media de la mañana de ayer se efectuó en la capilla de San Alonso de la Iglesia de Montesión el enlace del joven comerciante don Sebastián Más y Reus, con la bella y simpática señorita doña Isabel Falconer Ferragut.

La Capilla estaba adornada con macetas y flores é iluminada profusamente.

Bendijo la unión el M. I. señor don Juan Quetglas, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, siendo padrinos por parte del novio sus tíos nuestro compañero de Redacción don Pedro Peyró y el farmacéutico don Bartolomé Trias y por parte de la novia su hermano don Juan y el Concejal de este Ayuntamiento don Bernardo Obrador.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La novel pareja salió por la finca *Son Llorens*, debiendo salir esta tarde por la Península.

Les deseamos toda suerte de felicidades y una duradera luna de miel.

Al mediodía de ayer fué conducido a la última morada el cadáver de la joven y distinguida señorita doña Isabel Obrador y Billón.

El numeroso y distinguido concurso que asistió al entierro fué prueba elocuente del aprecio y las simpatías que se había conquistado la finada.

Reiteramos á su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Barcelona, don Miguel Servole, don Celestino Oliveros y señora, don Antonio Puig, don Antonio Verd y don Lorenzo Oliver.

También llegó en dicho buque el cajero de la sucursal de la *Isleña* en Barcelona, don Sebastián Rosselló, con su distinguida señora.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Bellever*, don Miguel Adrover, don Miguel Quetglas, don Guillermo Gelabert, don Salvador Reynés, don Jaime Fiol y don Gaspar Vallés.

También salió en dicho buque don Jaime Pomar, de la importante casa comercial de esta plaza L. Pomar é hijos.

Le acompaña en su viaje, su hermano don Claudio.

Anoche en el vapor *Rey Jaime I*, salieron para Barcelona, don Gustavo Haas, don Isidoro Aguiló, don Miguel Pons y señora, don Jaime Ripoll, don Antonio Ripoll y don Antonio Moner.

Dejando por una temporada sus tareas comerciales de la casa que tiene instalada en Tabasco (Méjico) nuestro paisano don Bartolomé Alzamora y Riera, ha llegado á Felanitx para pasar unos días al lado de su familia.

## Las escuelas de San José

**Reparto de premios**  
Con la solemnidad de todos los años tuvo efecto ayer la repartición de premios á los alumnos de las escuelas gratuitas de San José, que caritativas personas de Palma vienen sosteniendo; bajo la dirección de una activa y celosa Junta presidida por el M. I. señor don Matias Company Canche de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

Por la mañana á las siete se celebró una misa de Comunión en la Iglesia de San Antonio de Viana.

Fuó el celebrante el Rdo. Cura Párraco de la parroquia Iglesia de San Miguel, señor Mir, quien dirigió á los alumnos una sentida plática.

Se acercaron á la sagrada mesa á recibir el pan del cielo unos 300 alumnos.

Por la tarde á las cinco se celebró el acta de la repartición de premios en el Patio de la citada Iglesia de San Antonio de Viana.

Este estaba adornado con guirnalda de arrayan, destacándose en el fondo entre artístico trofeo la imagen de San José, Patrón de las Escuelas.

Ocupó la presidencia el M. I. señor Company teniendo á su derecha al Excmo. señor don Jerónimo Riús y á su izquierda el cura Párraco de San Miguel.

TEATRO LIRICO  
MAÑANA DEBUT  
**MARGARITA XIRGU**

VINO GIMBERNAT  
Todo-tónico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el Escrofulismo, Tumores fríos, Linfatismo, Carnes Fofas, Debilidades Nativas ó adquiridas, Enfermedades del Aparato Respiratorio Reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vda. de J. Juan, Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.<sup>o</sup>

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR  
Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrujes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Tomaron asiento en la tribuna don Jaime Serra, secretario de la Audiencia, don Juan Font y Peña, concejal, don Pedro Canet, don Pedro Sampil y Ripoll, don Agustín Tenreiro, don Bartolomé Molinas, don Juan Aguiló, don Sebastián Maimo, don Antonio Bosch, don Jaime Monserrat, y demás señores sacerdotes que forman parte de la Junta de la benéfica institución.

Primeramente los alumnos cantaron el Himno de las Escuelas y algunos otros cánticos.

Acto seguido el señor Company pronunció un elocuente discurso explicando la ausencia al acto del señor Obispo de quien había recibido el encargo de saludarles y decirles que lamentaba no poder estar entre ellos, pues desean que se le llame el Obispo del obrero.

Explicó después la influencia de la Religión en la beneficencia.

Tuvo frases de elogio para todas aquellas personas que con su obolo contribuyen al sostenimiento de las escuelas. Negó que el rico sea enemigo del obrero, sino todo lo contrario y lo demuestra con la protección á las instituciones benéficas.

Dió gracias al Excmo. señor Presidente de la Audiencia por haber cedido el patio de San Antonio.

Felicitó á los alumnos premiados por su constancia en los estudios y encareció á todos su aplicación en la enseñanza.

Luego habló de la Mutualidad escolar exponiendo los beneficios que reporta.

Seguidamente se procedió al reparto de las libretas de la Mutualidad y al de premios.

El señor Company agradeció á los donantes de socorros por premios figurando entre estos el Crédito Balear, el Fomento Agrícola, La Isleña Marítima y la fábrica El Gas que han contribuido con 50 pesetas cada uno; La Económica, Con ferencias de San Vicente y Los Amigos del País, y la Caja de Ahorros con 25; don Guillermo Carbonell, con 15; los comerciantes don Gabriel Suau Ribas, don Juan Matos, don José Cortes y don Miguel Matas con ropas y enseres, y otras personas con diversos objetos.

Todos ellos fueron repartidos á los alumnos no quedando ninguno sin recibir una recompensa.

Terminó tan simpático acto con algunos coros cantados por los alumnos en número de 546 que forman el total de los que asisten á las escuelas.

## En las Reparadoras

Ayer tarde se celebró en el patio de la residencia de las Reparadoras, artísticamente adornado, el acto de la repartición de premios á las muchachas que asisten á las escuelas que sostienen aquellas hermanas.

Presidió el acto el lmo. reñor Obispo á quien acompañaban el M. I. señor don Mateo Rotger y el P. Villadeval y otros señores sacerdotes.

El patio se vió lleno, no solo de las muchachas que reciben la lección dominical sino también de distinguidas señoras y señoritas.

Cantaron algunos cánticos, y luego con mucha donosura representaron la comedia *Una carta á la Virgen*.

Luego el Prelado dirigió la palabra á las reunidas felicitando á las muchachas que haciendo un alto en sus faenas domésticas acuden á ilustrarse y á confortar su espíritu con las prácticas religiosas.

Acto seguido el Dr. Campins repartió los premios consistentes en prendas de vestir.

Fuó una hermosa y simpática fiesta que dejó un recuerdo halagador.

## Capilla de Nuestra Señora del Carmen

(En el Camino del Molinar)  
El lunes pasado por la mañana á las 7 y hubo misa cantada en la que hicieron ocho años la primera comunión y además hubo muchas comuniones. A las nueve hubo otra misa cantada en la que se bendijo una hermosa imagen de la Virgen del Carmen apadrinándola los niños Pedro y Pilar Fiol y Barceló. Acabada la misa se repartió pan á los pobres.

Ayer á las ocho y media de la mañana se bendijo el nuevo local y nuevo retablo de la capilla de la que fueron padrinos los señores Luis Amorós é Isabel Villalonga.

Acto seguido hubo oficio solemne que celebró el M. I. señor Canónigo don Mateo Rotger asistido de don Juan Mas Vallésipir y don Miguel Bégamo, diácono y subdiácono respectivamente y don Lorenzo Gamundi de organero asistente. Se cantó la misa Te-deum Laudamus de Perosi.

Acabada la misa se cantó el Te-deum.

## Crónica de Sports

### Náutica

En vista del mal cariz que presentaba é mar ayer por la mañana á la hora de empezar las regatas que organizadas por el Real Club, debían celebrarse, el Jurado acordó aplazarias hasta el jueves próximo.

Sin embargo efectuaron una regata con carácter particular, por ser embarcaciones de mayor tonelaje, los faluchos *Diavolo* de don Miguel Terrasa y *A B C* de don Guillermo Dezcallar.

GANó la regata el *Diavolo* por cinco minutos cuarenta y dos segundos.

## El Congreso de Panadería

La comisión organizadora de la Exposición Nacional de Panadería que se inaugurará el día 6 de junio próximo en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, ha ultimado ya los detalles para la instalación de los productos, aparatos, utensilios, etcétera, que han de figurar en aquel certamen.

Los delegados de dicho congreso en Palma son don Gabriel Coll, don Monserrate Vich y don Cayetano Forteza, quienes trabajan cerca de la compañía de Ferrocarriles y la Isleña Marítima para que concedan rebaja á los congresistas de Mallorca que han de pasar á la ciudad condal.

Los congresistas mallorquines saldrán para Barcelona el sábado próximo.

Son algunos ya de Palma que han enviado sus productos para figurar en aquella exposición.

## El Banco Agrario

Anteaer quedó abierta al público la nueva Sociedad «Banco Agrario de Baleares», creado por los elementos agrícolas de la isla y establecido en el local de la Federación Agrícola Balear de las calles de Rubí.

Quedó también abierto el almacén de productos agrícolas establecido por la referida sociedad agraria, instalado en la Ronda de Levante esquina á la calle del Sindicato.

La inauguración fué un verdadero éxito por las operaciones que se efectuaron en ambas dependencias.

Deseamos á la nueva sociedad el mejor acierto en sus negocios.

## La fiesta de Miramar

En el Oratorio de la Santísima Trinidad del delicioso predio *Miramar*, que en Valldemosa posee S. Alteza Real el Arquiduque Luis Salvador, celebróse ayer con la pompa y solemnidad acostumbrada la clásica fiesta titular.

En los divinos oficios fué el celebrante el M. I. señor don Nadal Garrau, canónigo Doctoral, asistido del Rdo. P. Salvá, filipense y de los Rdos. don Miguel Adrover y de don Bartolomé Ripoll.

Cántose la Misa con acompañamiento de armonium, que obtuvo acertadísima ejecución por parte del Rdo. señor Salas organista de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

El sermón estuvo á cargo del distinguido orador sagrado lo inspirado poeta Rdo. don Lorenzo Riber,

## CULTOS

### Para hoy

*Misión de Nuestra Señora*  
Emplezan en la Misión dedicada á Beato Juan Gabriel Perboyre, mártir. Exposición á las siete y acto seguido el mes del Sagrado Corazón á las nueve Misa mayor; al anochecer Trisagio, sermón por el Reverendo padre Pons, estación y reserva de S. D. M.

*Vísita á la Corría de Elvira*  
A Nuestra Señora del Consuelo en Santa Eulalia.

### Para mañana

*Misión de Nuestra Señora*  
Continúan en la Misión dedicada á Beato Juan Gabriel Perboyre: Exposición á las siete y acto seguido el mes del Sagrado Corazón á las nueve Misa mayor; al anochecer Trisagio, sermón por el R. P. Pons, estación y reserva de S. D. M.

*Vísita á la Corría de Elvira*  
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Nerí.

### SE DESEA

una mujer para el servicio de una casa. Informos calle del Mar, 11. 2.<sup>o</sup> Inutil presentarse sin buenos informes.

### REPASO

de todas las asignaturas del Bachillerato y preparación para los ejercicios del Grado. MONTENEGRO, 9

### FARMACIA

Se vende en buenas condiciones. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### MOTOR OTTO

de 18 caballos, gas pobre, nuevo, tres meses de servicio, se desea vender. Hay correa doble, poleas y embarrado, todo nuevo, se vende junto ó por separado al contado ó á plazos. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### ABANICOS

Español surtido, de todas las clases y precios. Tienen «EL JAPON», Borne.

### Colegio de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> Enseñanza PAZ, 12

Desde 1.<sup>o</sup> de Junio: Preparación para el ingreso en la Escuela Superior del Magisterio.

### Pastillas de café con leche

fabricadas con productos del país, marca el Escudo de Mallorca y acreditadas por su elaboración con las mejores marcas, á 1'50 pesetas libra.

### SAN MIGUEL, 69, «Conitería San Antonio»

### GUANTES Y ABANICOS GRANDES NOVEDADES PERFUMERIA INGLSPA CADENA, 6

### ¿COMO EMPIEZA LA TISIS?

Un caballero que goza de cabel salud se desvia del camino normal, hace vida crapulosa, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las apremiantes necesidades de la vida, gusta más de lo que ingiere, y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, expectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio el subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor é lozanía es evidente; este sujeto HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El único consuelo de su médico eto-me Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD le ha devuelto la vida que había malgastado en excesos y bacanales.

Este enfermo preconiza el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD á todos los débiles caquéticos; su organismo tiene el vigor y la salud que había perdido.

Pídase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Chiffent y C.<sup>o</sup>, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

«HERALDO BALTAR» de Buenos Aires  
De venta «Casa Anunciadora», Palacio, 8

MAGNESIA ERBA

Rurgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen. Constituido de magnesia purísima, clacada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar...

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 1 a las 24
Sobre la pesca en Galicia.—Interpelación política.—Los presupuestos

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión del Congreso ocupando la presidencia al señor Conde de Romanones.

Han tomado asiento en el banco azul los señores Canalejas y Villanueva.

El señor Rivas (don Mateo) se ocupa de la pesca en las costas de Galicia y dice que las escasas de pescado que se observa se debe a los franceses que pescan en nuestras aguas.

Pide al ministro que impida se irroguen perjuicios a dicha industria.

El señor Albornoz espelna una interpelación sobre la política en Alcoy.

Denuncia el caciquismo de aquellos Ayuntamientos y censura a los amigos del señor Canalejas por ejercerlo.

Este rechaza los cargos que el señor Albornoz le ha dirijido.

Rectifica el señor Albornoz insistiendo en sus manifestaciones.

El señor Reig defiende a los amigos del señor Canalejas.

Interviene el señor Soriano anunciando una interpelación acerca de mismo asunto.

Se entra en la orden del día y se procede al sorteo de las secciones.

Se reanuda la sesión y continúa el debate sobre los presupuestos.

El señor Romeo pide la lectura del artículo 105 del Reglamento.

Se lee dicho artículo y pide de nuevo la palabra el señor Romeo.

El presidente se la niega. (Se produce un fuerte escándalo que el presidente logra calmar, dando fuertes campanillazos).

El señor Zulueta censura el que algunos servicios queden indotados añadiendo que nadie tiene criterio fijo en la cuestión económica.

Se muestra partidario de la autonomía regional.

Censura los gastos de la guerra y cree que el Gobierno no debe escatimar los gastos reproductivos.

Le contesta brevemente el señor Suarez Inclán.

Rectifican y se suspende el debate.

Se aprueban varios dictámenes y la Cámara se reúne en sesión secreta.

Los suplicatorios.—Se concede uno contra el señor Corominas.—In dignación de los republicanos

Reunida la Cámara en sesión secreta empieza el debate sobre un suplicatorio contra el señor Corominas, a instancia de parte, por una información publicada en el Poble Catalá sobre abusos en una niña en un convento.

El señor Salvatella impugnó el dictamen en el que se proponía la concesión de dicho suplicatorio.

Lo ha defendido el señor Fernandez Blanco.

El señor Romeo defendió al señor Corominas y protestó de que se le persiga por dicha información cuando todos los periódicos publican las informaciones facilitadas por los centros oficiales.

El señor Corominas dijo que no tenía pruebas del suceso, que fue publicado por todos los periódicos.

Añadió que si se declaró responsable de la información como director que era de El Poble Catalá.

Insiste en que la noticia la facilitaron los centros oficiales.

Se pasó a votación nominal el dictamen quedando aprobado por 66 votos contra 25.

De estos, once son ministeriales y los demás republicanos.

Estos se mostraban indignados contra la mayoría por la concesión del suplicatorio.

Se pone a discusión un suplicatorio contra el señor Soriano por un artículo atacando a los sacerdotes.

El señor Burell impugnó el dictamen calificando de prevaricador al juez que cursó la querrela.

Le ha contestado el señor Laviana.

Acto seguido se ha suspendido el debate por haber transcurrido las horas de Reglamento.

Y se levantó la sesión a las nueve y cuarto.

SENADO

Madrid 1 a las 24
Contra la falsificación de billetes del Banco.—El proyecto para el generalato.—Otros ruegos

Se ha abierto la sesión del Senado bajo la presidencia del señor Montero Rios.

Ocupan el banco azul los ministros de la Guerra, Gracia y Justicia y Hacienda.

El señor Prats denuncia una fabricación de billetes de 100 pesetas del Banco de España y pide que se persiga a los fabricantes.

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter le contesta diciendo que se han dictado disposiciones para evitar el abuso.

Añade que la represión penal que pudiera dictarse es de la iniciativa parlamentaria.

El señor Prats dice que debe partir del Gobierno.

El señor Arias Miranda promete excitar el celo del señor Fiscal en este asunto.

El general señor Linares pide que se retire de la orden del día el proyecto para el ascenso al generalato, para estudiarlo.

Se accede a la petición, diciendo el general Luque que admitirá cuantas enmiendas se presenten para mejorarlo.

El señor Semprun anuncia que se opondrá a que se admita el proyecto para admisión temporal de los trigos y harinas y si el proyecto se convirtiera en ley él renunciará a su cargo.

Además pide la restauración del Museo de Valladolid.

El ministro de Instrucción pública señor Alba promete complacerle.

Y se levanta la sesión.

POLITICA

Madrid 1 a las 23'30
Regreso de Moret

En el rápido del Norte llegará mañana de París, en donde ha pasado unos días, el expresidente del Consejo señor Moret.

Exámen de documentos

En el Congreso se reunió la Comisión que entiende en los suplicatorios examinando algunos documentos.

Discusión de leyes

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter, nos ha manifestado a los periodistas que en la semana próxima comenzará la discusión de la reforma de la ley del Banco de España.

La ley de Tesorería se discutirá más adelante.

Soriano seguirá su campaña contra el juego

El señor Soriano nos ha dicho a los periodistas que en Valencia sigue jugando en algún garito y que seguirá denunciando el juego.

Añadió el señor Soriano que le enviaron un número de «Mercantil Valenciano» en el que se habla del juego.

Terminó diciendo que volverá a ocuparse de dicho asunto en el Congreso.

Información escrita

En el Senado ha comenzado la información escrita ante la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre la admisión de tejidos crudos.

Comisión de Sanidad

La Comisión que entiende en el proyecto de ley de bases de Sanidad se ha reunido esta tarde en el Senado para examinar algunas enmiendas presentadas al proyecto.

Sobre el trabajo nocturno

También ha reunido la Comisión mixta que entiende en el proyecto sobre el trabajo industrial nocturno.

El plazo para las viudas y solteras será de dos años y respecto a las casadas será de ocho.

Sobre el empréstito de Madrid

La Comisión del Senado que entiende en la proposición de ley presentada por don Alberto Aguilera autorizando al Ayuntamiento de Madrid para contratar un empré-

tido de cien millones con garantía del Estado se ha reunido para constituirse nombrando Presidente a don Alberto Aguilera y secretario al señor García Molins, actual Teniente de Alcalde.

También se acordó abrir una información general y pública durante los días seis y siete del mes actual.

La ley del generalato

El proyecto de ley sobre el generalato comenzará a discutirse el lunes, habiéndose presentado once enmiendas.

Al proyecto sobre sanidad se han presentado nueve.

Madrid 2 a las 18
«Meeting» radical

Se ha celebrado el meeting radical en el teatro de la Gran Vía, asistiendo 2.500 personas, presidiendo el diputado señor Salillas.

Usaron de la palabra los señores Albornoz, Santacruz y Giner de los Rios.

El señor Lerroux pronunció un largo discurso poniendo de relieve la torpeza de los republicanos por los grupos que forman, censurando la desunión, añadiendo que él y las masas del país acudirán donde fueren necesario en los momentos graves para la patria.

Afirmó que ningún elemento republicano más que los radicales han hecho labor social.

Declaró que se ocupa de traer la República siempre que cuente con el pueblo.

Al terminar el señor Lerroux su discurso fué ovacionado.

Al salir del teatro montó en su automóvil, reclamándole la concurrencia.

No se registró ningún incidente.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 2 a las 18
Presentación de familias moras con numeroso ganado.—Sin novedad en nuestro territorio

Un telegrama oficial de Melilla da cuenta de que hoy se han presentado, procedentes de la izquierda del Kert cinco familias de Zazorra y 17 de Sammar, en total 121 personas conduciendo 136 cabezas de ganado.

No ocurre novedad en todo nuestro territorio.

Se han presentado nuevas familias de moros en las avanzadas que se sitúan en España.

El general Navarro ha visitado las nuevas posiciones.

El cabo carterero del regimiento de Melilla denunció un robo de cartera con valores en una cafetería moruna.

La policía la encontró enterrada en el poblado de Mezquita con los valores intactos.

MOROS Y FRANCESES

Barcelona 2 a las 22
Tiroteos entre franceses y moros

Tanger.—Dicen de Fez que ayer la columna que manda el coronel Gouraud hizo una salida teniendo un choque con grandes grupos de moros.

Después de nutrido tiroteo se replegó la columna francesa, teniendo 15 heridos y 2 muertos.

Agadir en poder de los insurgentes

Tanger.—El Gobernador de Agadir ha huido por haber ocupado la población los partidarios del Pretendiente.

Bajas de los franceses en los últimos combates

Paris.—Le Journal dice que en los últimos combates los franceses tuvieron 16 oficiales y 98 soldados muertos y 240 heridos.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 23'30
Veraneo en la Granja

La segunda Compañía de Alabarderos ha sido designada para dar guardia a la Corte cuando pase la temporada en la Granja.

Manda dicha Compañía el coronel Mancez de Vigo.

Bautizo del infante

El miércoles en Palacio se efectuará el bautizo del infante hijo del Infante Alfonso de Orleans y de la Infanta Beatriz.

Fórmula de arreglo para la solución del conflicto de los ingenieros

El Ministro de Fomento señor Villanueva ha designado a un Ingeniero de cada cuerpo para formar una Comisión juntamente con un Ingeniero industrial para comenzar a discutir desde el lunes, bajo la presidencia de dicho Ministro, la fórmula de arreglo respecto a la carrera de Ingeniero industrial y la utilización de sus servicios por el Estado.

Clasificación de Oficiales retirados

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley concediendo derecho a ser clasificado con veintidos céntimos en sus respectivos empleos a los Oficiales del Ejército que obtuvieron el retiro en virtud de la ley de 24 de Diciembre de 1912 ó sean los oficiales sublevados en Badoz, ha dictaminado de conformidad con lo expuesto en el informe del Congreso.

Comisión constituida

La Comisión que entiende en el proyecto de ley concediendo ventajas a los sargentos de los tabores de Policía de Marruecos se ha reunido para constituirse nombrando Presidente al Marqués de Pinares y Secretario al Conde de Villamonte.

Madrid 1 a las 24
La dimisión de Añave.—Rumor no confirmado

El periódico El Correo Español acoge en su número de hoy el rumor de que el Capitán general de Melilla señor García Aldave, ha presentado la dimisión del cargo con carácter irrevocable.

Dicho rumor no ha sido confirmado oficialmente.

Monumento nacional.—Una Exposición

Según el periódico El Mundo por iniciativa de S. M. el Rey será declarado monumento nacional la iglesia de San Antonio de la Florida.

Se colocará en el centro de la misma una gruesa columna con un potente foco eléctrico para que se puedan admirar con comodidad los frescos de Goya.

También se dice que S. M. el Rey encargará a un Arquitecto palatino un proyecto para la construcción de un edificio donde se exhibirán los tapices de Palacio de forma originalísimos.

Aza en la recaudación

Se calcula que asciende a más de diez millones el alza obtenida en la recaudación del Tesoro por todos conceptos, durante el mes de Mayo, comparada en la obtenida en igual mes del pasado año.

Llegada de Lerroux

Ha llegado a esta Corte el señor Lerroux.

En la estación la esperaban varios de sus amigos políticos.

Madrid 2 a las 18
Capilla pública

A las once de la mañana se ha celebrado capilla pública en Palacio asistiendo la Reina Doña Cristina, los jefes de su casa el segundo Comandante de Alabarderos y el general del Río.

Acompañando a los Reyes iban los infantes Isabel, Fernando, Carlos y Alfonso.

El Rey vestía uniforme de Husar de Pavía.

Las Reinas lucían lujoso traje de raso blanco.

Ofició el capellán de altar, de servicio.

La música interpretó la misa a cuatro voces del Maestro Zabiarre y en el ofertorio el andante religioso del Maestro Escobas.

En la regia comitiva figuraban los grandes de España, duques de la Victoria y de Alba, de Vista Hermosa marqueses de Candillejas, de Comillas, de la Romana, de Cáceres, Santa Cristina, de Santa Cruz Salazar, Coria, Quiros Marvais y conde de Superunda; gran concurrencia de damas, otra de ellas las duquesas de San Carlos, de Santo Mauro, de Pino Hermoso, de Vista Hermosa, de Plasencia, marquesas de Comillas, de Quiros, Salazar, Squilache y muchas más.

El acto resultó brillantísimo.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las Reales órdenes declarando disuelto el Montepío de obreros de las compañías de ferrocarriles andaluzes y disponiendo la liquidación del mismo, y además acordando la publicación del escalafón definitivo de sobrestantes de obras públicas.

Vocales obreros procesados.—Una suspensión de Concejal

Comunican de Bilbao que con motivo de un oficio del alcalde al gobernador denunciando el escándalo promovido por el agitador socialista Perzagua, el Juez del distrito del Centro ha procesado cinco vocales obreros y pidió la suspensión del concejal socialista.

El gobernador accedió a la petición judicial siendo procesado Perzagua.

Huelga de los Altos Hornos

Dicen de Santa Cruz que la Compañía no aceptó las bases propuestas por los obreros de los Altos Hornos.

Dicha Compañía envió otras bases para que la Junta obrera resolviera antes de las seis de la tarde.

Propaganda huelguista

Compuen de Valencia que llega a dicha ciudad un emisario de la «Unión Ferroviaria», cuya visita no tenía otro objeto que hacer propaganda huelguista.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 2 a las 22
Viaje de Asquith

Malta.—El Primer Ministro inglés lord Asquith y el ministro Churchill han salido para Bizerta y Gibraltar.

En honor de los Reyes holandeses

Paris.—Este mediodía se ha celebrado una recepción en el Ministerio de Negocios extranjeros en honor de los Reyes de Holanda.

En la Embajada holandesa se ha celebrado un banquete de gala.

A las cinco de la tarde hubo también recepción en el Hotel de Ville en honor de dichos Monarcas.

Esta noche el Presidente del Consejo M. Poincaré le obsequiará con un banquete de gala.

Muerte de un aviador

Londres.—En Lealte el aviador Parnell efectuando un vuelo se ha caído de una altura de 120 metros resultando muerto.

Dos víctimas más de la aviación

Berlin.—Dicen de Bremen que en el circuito de aviación del norte de Alemania, tomó parte el aviador Buschatez que conducía al pasajero Setle.

Una avería del aeroplano motivó su caída de una altura de 50 metros.

El aviador y el pasajero resultaron muertos.

El cumpleaños del Papa

Roma.—Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Papa ha sido vistadísimo, cumplimentándole el Cuerpo diplomático.

Varias bandas de música obsequiaron a S. S. con una serenata. Muchas casas estaban adornadas.

¿Complot contra el Zar?

San Petersburgo.—La Policía ha detenido a 15 estudiantes.

Se dice que estaban complicados en un complot para atacar contra la vida del Zar.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 2 a las 22
Inspección de los Dardanelos

Salónica.—El ministro de Marina turco está realizando una inspección a los fuertes a los Dardanelos a bordo de un destructor.

Ameglio trata con rigor a los turcos

Viena.—Un telegrama recibido en esta capital de origen turco dice que el Almirante italiano Ameglio trata con extremo rigor a los turcos de la Isla de Rodas hasta el extremo de que son detenidos y desterrados por cualquier motivo.

Poca confianza en la conferencia

Budapest.—Pester Lloyd dice que el Gobierno austriaco no tiene ninguna confianza en los resultados de la conferencia internacional que en breve se reunirá para solucionar la guerra italo-turca.

Bombardos de edificios

Salónica.—Varios buques de guerra italianos han bombardado las costas de Esmirna causándole desperfectos en algunos edificios.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22
El Mitin de las juventudes revolucionarias.—Discursos violentos.—Conato de manifestación.—Detenidos

En el teatro del Bosque se ha celebrado el anunciado mitin organizado por las juventudes revolucionarias.

Asistió escasa concurrencia. Pronunciáronse violentos discursos.

Al salir del mitin, como a pesar de las órdenes de la policía, quisieron los asistentes realizar una manifestación en la calle de Salmerón, varias parejas de la policía dispersaron los grupos, organizándose carreras.

Practicáronse buen número de detenciones y a once de los detenidos les han sido ocupadas armas de fuego.

Nuevo local de la colonia italiana.—Reparto de premios

Hoy ha tenido lugar la inauguración del nuevo local de la colonia italiana, de esta ciudad, establecido en la calle de Menéndez Vigo.

Dicha casa ha sido adquirida por suscripción.

Presidió el acto el consul de Italia, y pronunciaron varios discursos el cav Americo Padani presidente de la sociedad italiana de beneficencia y escuelas; el consul general de Italia y don Juan Tallavull.

Después se procedió al reparto de premios a los alumnos de las escuelas italianas.

Varios alumnos recitaron poesías y entonaron otros adecuados himnos.

Corrida de toros.—En la plaza vieja —El ganado.—Los diestros

En la plaza de toros vieja se ha celebrado esta tarde una corrida.

La concurrencia ha sido numerosa llenando la plaza casi por completo.

Se han lidiado «Conchas» que han sido bravos, excepto el cuarto que ha resultado huido.

Al primer toro, lo ha pasado «Algabeño», de mula con valentía y lo ha despachado de media estocada que ha resultado superior, oyendo muchas palmas.

Al segundo «Bombita III» lo ha trasteado adornándose.

En el último tercio ha dado dos pinchazos, dos estocadas pescuercas y una muy ladeada. (Pitos).

Al tercero «Vázquez» lo trasteó con valentía. Lo despachó de una estocada buena (Palmas y oreja).

Al cuarto toro «Algabeño» lo trasteó muy movido y lo despachó de un bujonazo. (Pitos y palmas).

Al lidiado en quinto lugar «Bombita» le clavó un buen par de frente, escuchando palmas. Cambiada la suerte lo pasó desconfiado dando dos pinchazos y una estocada pescuercera. (Pitos).

Al sexto toro «Vázquez» ha pasado con desconfianza dando dos pinchazos y dos contrarias. (Pitos).

En la plaza nueva.—El ganado.—Los toros

En la plaza nueva también ha habido esta tarde corrida.

La concurrencia sólo llenaba media plaza.

Los toros lidiados han sido de la ganadería de «Contrado» y no han pasado de regulares.

Al primero «Minuto» lo trasteó regular y lo despachó de una atravesada. (Palmas).

Al segundo el «Chiquito de Beño» empleó una faena pesada.

En el último tercio hizo la siguiente faena: tres pinchazos, media regular y tres descabellos. (Pitos).

«Malla» en el tercero, demostró mucho miedo y dió de un pinchazo y una estocada delantera. (Pitos).

En el cuarto «Minuto» estuvo bien con la mula y le dió dos pinchazos buenos, oyendo palmas, y media estocada buena. (Nuevas palmas.)

Al 5.º toro «Chiquito de Beño» dióle varios pinchazos sufriendo un desarme y escuchando un aviso.

Sufrió luego una cogida declarando los médicos que tenía un varazo en el pecho, que le impedía continuar la lidia.

En vista de ello «Minuto» se encargó de despachar al bicho.

«Malla» sin preparación alguna entró a matar al 6.º originándose una gran bronca.

El festival benéfico del Tibidabo

El festival a beneficio de los heridos de Melilla celebrada hoy en el Tibidabo y organizado por el Circolo del Liceo, se ha visto poco concurrido a causa de lo exagerado del precio de entrada.

A la hora en que telegrafio se celebra la retirada militar.

Regatas.—Público inmenso.—El conato de España

Hoy se han celebrado aquí regatas asistiendo una inmensa concurrencia.

Después de varios ejercicios de natación se ha disputado el campeonato de España.

La distancia era de dos mil metros con tres viradas.

Ganó el primer premio la yola «Bascino 2.º» de Barcelona.